

Zeitschrift: Inform'elles : bulletin d'information du Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura

Herausgeber: Bureau de la condition féminine de la République et Canton du Jura

Band: - (2000)

Heft: 34: Spécial associations féminines

Artikel: Garderie "Les trois pommes"

Autor: Chèvre, Michèle

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-351905>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

GARDERIE «Les Trois Pommes»

C'était l'idée de départ d'une poignée de femmes : je te garde ton enfant, tu me gardes le mien.

Il y a vingt-quatre ans, quasi aucune structure d'accueil n'existeait pour laisser «souffler» la maman. On pensait alors que la place de la mère était au foyer. Elle n'avait nullement besoin d'un lieu d'échange et de dépannage.

Au fil du temps, cette philosophie a convaincu ses interlocutrices, puisqu'aujourd'hui encore, ce système perdure. Notre monnaie d'échange est le temps qu'on donne ou qu'on obtient en faisant garder son enfant. Cet aspect met en évidence le service rendu et l'entraide gratuite. Les rapports humains gardent donc toute leur importance.

C'est dans cet esprit-là que les bénévoles des «Trois Pommes» travaillent.

Garderie «Les Trois Pommes»
Michèle CHÈVRE



LE BPW SE SOUVIENT

Le BCF associé au CL a fondé en 1985 le club BPW du Jura, parrainé par le club de Lausanne. Les membres BPW (Union Professionnelle Féminine) sont heureuses de rappeler cet événement qui est né de l'esprit créatif du BCF dirigé à cette époque par Marie-Josèphe Lachat.

Le club BPW a passé des quinze membres fondatrices de ses débuts à trente membres très actives en 1999. Si le BCF a créé et mis au point le Prix des pionnières pour encourager les jeunes filles à entreprendre des métiers nouveaux pour elles, le BPW poursuit l'effort en inscrivant dans ses activités la formation continue des femmes professionnelles.

Les principaux objectifs du BPW sont :

- D'encourager les femmes dans la prise de responsabilités dans la vie professionnelle et publique - participation au niveau décisionnel.
- De soutenir les efforts qui sont entrepris pour donner aux femmes une meilleure image professionnelle, ainsi que de meilleures conditions de travail.

La liste n'est pas exhaustive mais ce sont des points communs pour assumer les ambitions qui sont celles des femmes qui ont fondé le BCF et le BPW ainsi que d'autres associations pour sortir les femmes de leur « condition » de subalterne.

Si les efforts ont souvent été couronnés de succès ces vingt dernières années, il reste néanmoins beaucoup à faire dans le domaine de l'égalité. Amies de toujours et à venir, retroussons nos manches, les femmes ont encore besoin de coopération pour sortir une fois de cette «condition» féminine qui nous marginalise.

Au nom du BPW Club Jura

Mireille Roethlisberger,
ancienne présidente du Centre de liaison
et du BPW, membre du BPW